

Demnächst erscheint in unserem Verlage:

Ⓜ **Das** Ⓜ
europäische
Verhängnis

Die Politik der Großmächte,
ihr Wesen und ihre Folgen

von

Dr. Philipp Hildebrandt

1. bis 10. Tausend.

Oktaformat. Umfang 21 Bogen.

Ladenpreis geb. M. 6.-, geb. M. 8.50

Einzel mit 35% u. 13/12. 50 Stück mit 45%.

100 Stück mit 50%.

Das Buch ist ganz besonders wichtig für unsere Zeit. Bereits jetzt vor der Veröffentlichung liegt eine große Anzahl von Bestellungen vor. Jeder tüchtige Buchhändler wird mit Leichtigkeit bedeutenden Absatz erzielen, zumal das Buch so spannend geschrieben ist, daß es sich fast wie ein Roman liest.

**Das Taschenbrevier des
neuen deutschen Bürgers.**

Einem sehr wirkungsvollen Prospekt für die Kunden stellen wir in jeder Anzahl kostenlos zur Verfügung.

Gebrüder Paetel

(Dr. Georg Paetel)

Berlin W. 35.

**Das europäische
Verhängnis.**

In einer seiner Reden hat Grey einmal gesagt, man könne nicht oft genug auf die Ursachen der europäischen Katastrophe zu sprechen kommen, da von der Beantwortung dieser Frage die Gestaltung des künftigen Weltfriedens abhängig sein müsse. Dieser bedeutungsvolle Ausspruch hat die erste Anregung zu dem vorliegenden Buch gegeben, das auf jeder Seite lehrt, die Dinge so objektiv und leidenschaftslos als nur möglich zu sehn. Unter Ablehnung jedes moralisierenden Standpunktes läßt sich der Verfasser daran genügen, aufmerksam die treibenden Kräfte und geschichtlichen Gründe zu beobachten, die in langer Entwicklung zur Schürzung des Knotens geführt haben, den die Politik der Großmächte im Sommer 1914 glaubte mit dem Schwerte durchkauen zu müssen. Geschichtlich betrachtet, liegen die indirekten Ursachen letzten Grundes in der jahrhundertlangen politischen Zersplitterung und Ohnmacht der deutschen Vergangenheit. Sie reizte die Begehrlichkeit der benachbarten Mächte und nötigte das deutsche Volk ihnen gegenüber sein Recht auf politische Existenz und nationale Einheit mit Hilfe des „Militarismus“ zu sichern. Die direkten Ursachen liegen in dem Wesen der traditionellen Politik der großen Mächte begründet: in dem Esprit perturbateur Frankreichs, in dem russischen Panlawismus, in dem weltumspannenden Imperialismus Englands. Vom Gesichtspunkt der inneren Politik aus gesehen bedeutet die Weltkatastrophe die in den Formen des nationalistischen Imperialismus zum Ausbruch gekommene soziale Revolution, den sozialen Klassenkampf der Völker, die Auseinandersetzung der auf großkapitalistischer oder proletarischer Entwicklungsstufe stehenden Nationen mit der deutschen, die sozial den Mittelstand vertrat. Dieser Kampf gegen die deutsche Arbeit konnte so tragisch werden, weil nach Bismarcks Abgange dem europäischen Kontinent ein politisch wirklich organisatorisches Genie nicht wieder erstanden ist. — Durch die Feststellung dieser Zusammenhänge soll der in Deutschland unter dem Einfluß der feindlichen Propaganda entstandenen und nach der großen Katastrophe immer mehr um sich greifenden ebenso törichten wie gefährlichen moralischen Selbstbezüglichung und Selbstvernichtung entgegengewirkt werden. Selbstbesinnung tut uns vor allen Dingen not. Wer sich auch künftig mit dem Schicksal Europas, insbesondere mit der Zukunft Deutschlands befassen mag, wird an dieser grundlegenden Darstellung nicht vorübergehen können.